

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 5 JUILLET 1928.

QUINZIEME ANNEE No. 22

LE CONCOURS DE LA SOC. L'ASSOMPTION SE CLOT DANS LA VILLE D'EDMUNDSTON

L'aumônier-général de la société dans le sermon dans l'église paroissiale dimanche dernier et expose l'importance de l'oeuvre que poursuit notre société mutuelle nationale.

Le concours de recrutement de la Société mutuelle l'Assomption s'est ouvert cette semaine dans la ville d'Edmundston.

L'organisateur, M. Boudreau, s'était réservé notre ville pour compléter l'objectif qu'il s'était proposé en arrivant dans le comté de Madawaska.

Les dernières nouvelles veulent que ses espérances n'aient pas été déçues et que le succès couronnera les généreux efforts qu'il fait pour enrôler le plus de membres possibles dans notre comté.

Sans commettre d'indiscrétion nous pouvons dire que près de 400 membres se sont déjà enrôlés avec près d'un quart de million d'assurances dans le comté de Madawaska. Nous donnerons en détail les résultats du concours, dans le journal de la semaine prochaine.

La paroisse d'Edmundston était honorée, dimanche dernier, de la visite de l'abbé F. Bourgeois, curé de Dorchester et aumônier-général de la Société Mutuelle l'Assomption. L'abbé Bourgeois fit le sermon. Il exposa rapidement mais d'une façon pratique l'oeuvre que poursuit cette société parmi nous: assurance et caisse scolaire, démontrant la nécessité de la protection en cas de mort pour chacun, et l'importance de l'éducation dans la vie d'un peuple. La coopération est le moyen qu'emploie la Société l'Assomption pour promouvoir l'instruction chez les nôtres, pour fournir à un grand nombre de jeunes gens l'occasion de s'instruire sagement et de se former pour devenir par après les chefs de la société.

Les minimales contributions mensuelles versées par chaque membre à la caisse scolaire servent actuellement à l'instruction de cinquante jeunes gens. Si la société comptait le double de membres, déclare l'abbé Bourgeois, elle pourrait avoir raison collègue, et l'endroit par excellence serait bien le comté de Madawaska, puisque les autres parties de l'Acadie ont déjà leurs collèges.

L'espoir d'avoir un collège classique dans notre comté, que nous donne l'aumônier-général de la société l'Assomption, comme l'a fait aussi le président-général il y a quelques semaines, devrait inciter tous les chefs de famille de langue française de notre comté à s'enrôler au moins dans la caisse scolaire de cette société.

LE FEU DANS UNE AUTOMOBILE

Un citoyen de cette ville a failli payer cher son imprudence en voulant voir si le réservoir de sa machine contenait assez de gasoline, au moyen d'une allumette.

L'incident s'est produit dimanche soir devant un garage local. Le feu endommagea l'auto et c'est grâce à des extincteurs chimiques que l'incendie fut contrôlé.

TRISTE DRAME A SAINT-HILAIRE

Un pénible drame s'est déroulé dans la paisible paroisse de St-Hilaire hier matin. Un individu du nom de Marquis s'est enlevé la vie en se tranchant la gorge avec un rasoir.

Cet homme souffrait d'aliénation mentale et était de retour de l'asile depuis quelques jours seulement. Il était sous surveillance continue et il lui suffit de quelques minutes d'isolement pour accomplir son acte.

Il n'était pas encore mort lorsqu'on le découvrit mais quelques heures après.

NOUVEL EVEQUE DE JOLIETTE

M. le chanoine Joseph-Avila Papineau a été nommé évêque de Joliette pour succéder à Mgr Forbes.

Le chanoine Papineau est né à St-Jean d'Iberville le 8 février 1875, de Luc Papineau, boucher, et de Marie Morin. Il a fait ses études à Ste-Thérèse où il fut ordonné par Mgr Bruchési le 29 juin 1900.

Professeur au Séminaire de Ste-Thérèse pendant plusieurs années, M. le chanoine Papineau est actuellement supérieur du collège de St-Jean.

LES NOTRES SE DISTINGUENT EN N.-E.

Yarmouth, N.-E., 26.—A l'assemblée annuelle de la Société Médicale de l'Ouest de la Nouvelle-Ecosse, ont été élus pour 1928: président, le Dr J.-A. Leblanc, de Pubnico; vice-président, le Dr L. M. Morton, pour le comté de Yarmouth; le Dr P. L. Belliveau pour le comté Digby; le Dr H. H. Banks, pour le comté Shelburne; secrétaire-trésorier, le Dr T. A. Lebbetter, de Yarmouth.

TRISTE NOYADE A CABANO

Un pénible accident est survenu à Cabano au cours de la semaine dernière, causant la mort du jeune Charles-Edouard Desbiens, âgé de 16 ans, enfant de M. et Mme Thomas Desbiens.

Le jeune homme était occupé à ramasser des billots sur les bords du lac Témiscouata lorsqu'un cheval sur lequel il était monté, tomba dans un trou profond, et disparut sous l'eau.

L'enfant fut sans doute blessé dans la chute car lorsque le cheval revint à la surface il était seul l'enfant était resté sous l'eau.

Des compagnons de travail, témoins de cet accident, se portèrent à son secours mais en vain. Ce n'est que le lendemain que son corps fut retrouvé.

Les funérailles de la victime ont eu lieu samedi matin dans l'église paroissiale de Cabano.

ST-LEONARD

DECES

Lundi le 25 juin Mme Jack Stroupe est décédée après une courte mais douloureuse maladie.

Le service fut chanté dans la chapelle du village et l'inhumation du corps eut lieu à Grand-Sault. Une foule nombreuse accompagnait la dépouille mortelle à sa dernière demeure. La défunte laisse son époux et une petite nièce Lois, qu'elle avait adoptée.

Est décédée récemment dans notre ville Mme Fred B. Viollette, née Clara Nadeau, après une maladie assez longue. Les funérailles eurent lieu mardi le 3 juillet à 10 heures. Un cortège nombreux suivait la dépouille mortelle. Les Machabées dont faisait partie la défunte, témoignèrent leur sympathie en assistant nombreux au service et par des tributs floraux.

A ces deux familles en deuil nous offrons nos sincères condoléances.

EN VACANCES!

Sont revenus des différents collèges: MM. Adjuvator Lapointe, Gerald Bird, Gerald Viollette, Claude et Albery Roy, de l'Université St-Joseph; MM. Enoil Nadeau M. Bellefleur du collège Sacré-Coeur de Bathurst.

DIVERS

M. Léopold Laplante, étudiant en théologie à Québec passe quelques semaines dans sa famille. M. Laplante est accompagné de l'abbé S. Kennedy, récemment ordonné à Québec.

Mlle Emma, Corinne, Suzanne et Pauline Cyr, filles de M. C. J. Gaudet, sont revenues de leurs études. Nos félicitations à Mlle Emma qui a terminé son cours de High School à Chatham avec un succès aussi marqué.

NOMBREUX PELERINS

Le sanctuaire de Sainte-Anne-de-Beaupré continue d'attirer des milliers de fidèles de toutes les parties de l'Amérique. Déjà le nombre des pèlerins surpassa de beaucoup celui de l'an dernier et de plusieurs années précédentes. Chaque jour du mois de juillet est pratiquement réservé par deux, trois, quatre et même cinq contingents, de pèlerins.

C'est le 17 juillet qu'aura lieu le pèlerinage organisé par l'abbé Mombourquette, curé d'Arichat, auquel les fidèles du comté de Madawaska et des alentours sont invités à se joindre. On trouvera tous les détails dans l'annonce en dernière page.

FEU L'HON. M. THE-RIALD DE NASHUA

Nous lisions dans "L'Union" d'Edmundston, édition de la semaine dernière le passage suivant: "L'une des grandes figures du monde franco-américain vient de disparaître de fort tragique façon.

L'honorable sénateur Marcel Thériault de Nashua, N.H., s'est tué accidentellement dans un accident d'avion âgé de 47 ans l'actif sénateur fut un militant de la vie franco-américaine. Le défunt était né à Saint-Jacques, du Nouveau-Brunswick."

GRAVE ACCIDENT A CACOUNA

Rivière du Loup, 3.—Un accident d'automobile assez grave est survenu hier soir à Cacouna, sur la route nationale, quand M. Jos Léveillé, qui filait en auto, évitait un jeune homme qui se promenait en bicyclette, frappa un poteau.

Les occupants de cette voiture ont tous été gravement blessés, ainsi que le bicycliste. L'ambulance transporta à l'hôpital Mme Léveillé, Mme Martin, de Montréal, sœur de Mme Léveillé, et Mme Veulleux, amie de la famille. Ce matin on donnait des nouvelles assez rassurantes des blessés.

L'ASSEMBLEE ANNUELLE DE L'ECOLE

L'assemblée annuelle des contribuables du district scolaire No 1 d'Edmundston aura lieu mardi prochain le 10 juillet à 7:30 heures dans la salle de réception de l'école publique, d'après l'avis affiché par le secrétaire des commissaires, ces jours derniers.

A cette assemblée il y aura élection pour remplacer M. T. M. Richards, commissaire sortant de charge. La nomination à ce poste est pour un terme de trois ans. Seuls les contribuables dont les taxes sont payées, ont le droit de vote au cours de cette assemblée.

LES ACTIVITES DE LA COUR

—Deux personnes de la ville devront comparaître sous peu devant le magistrat pour répondre à l'accusation d'avoir vendu de la boisson illégalement. Le procès aura lieu vers le 15 courant.

—Pour avoir dépassé la limite de vitesse permise deux personnes ont dû payer l'amende et les irais la semaine dernière. Deux autres personnes, auront à répondre à une accusation semblable dans quelques jours.

—Cinq petits garçons ont été arrêtés dimanche dernier pour avoir lancé des "pétards" dans des conditions contraires à la loi. Leur procès eut lieu mardi et ils furent condamnés à \$2.00 d'amende.

—Mlle Emma, Corinne, Suzanne et Pauline Cyr, filles de M. C. J. Gaudet, sont revenues de leurs études. Nos félicitations à Mlle Emma qui a terminé son cours de High School à Chatham avec un succès aussi marqué.

LES PROGRES DE L'UNIVERSITE SAINT-JOSEPH

Memramcook, N.-B.—A la clôture des exercices de fin d'année le Rév. Père Dismas Leblanc, président de l'Université Saint-Joseph a passé en revue les travaux de la dernière année scolaire.

"Voici un bref résumé de l'allocution qu'il a prononcée: "Nous commençons nos exercices fin d'année sous un nouveau titre. Par un acte du Gouvernement Provincial, l'Université du Collège St-Joseph devient l'Université St-Joseph. Ce nouveau titre n'a rien changé encore à notre programme d'études, mais il laisse entrevoir un achèvement vers des facultés plus étendues dans un avenir prochain.

L'année 1928 fait le 60ème anniversaire des facultés reçues de conférer des degrés universitaires.

En 1868, le Collège St-Joseph reconnu civilement par la législature du Nouveau-Brunswick par l'entremise de Sir Albert Smith, recevait la faculté de conférer les grades universitaires: grades de Bachelier, de Maître, de Docteur dans les différentes facultés.

En 1898, notre institution recevait le titre de l'Université du Collège St-Joseph, titre qui lui assurait tous les privilèges de certains statuts qui reconnaissent les degrés de toutes les universités canadiennes ou anglaises.

En 1906 l'université d'Oxford reconnut notre programme d'études et nos titres, et admit ladite Université du Collège St-Joseph aux privilèges accordés par le statut des Universités coloniales. Cette année donc l'Université du Collège St-Joseph se présente à vous sous son nouveau titre d'Université St-Joseph. La présente année fait à la fois le 40ème anniversaire des premiers degrés accordés à nos méritants de 1888

Nous avons cru qu'il était on ne peut plus convenable de célébrer ce double anniversaire en proclamant le mérite de nos anciens des 25 dernières années, en leur décrant les titres de M. A. et de B. S. C.

L'Alma Mater est heureuse de rendre témoignage au succès et aux mérites de ses enfants. Elle ne les perd pas de vue, sachant que leur gloire est aussi la sienne.

L'Université St-Joseph est reconnaissante à la sympathie et à l'encouragement des amis de la maison qui nous signifient leur appréciation par l'offre de prix annuels; elle leur dit un cordial merci.

LA "PASSION" A ST-JEROME, P. Q.

Samedi dernier a eu lieu à St-Jérôme, près de Montréal, la première représentation de l'année de la "Passion" sous la nouvelle administration de la "Canadian Classic Production Ltd."

Depuis trois ans ces représentations attirent à St-Jérôme d'innombrables visiteurs de toutes les parties du continent. Elles sont données tous les samedis du mois de juillet.

Il aspire à une HAUTE POSITION

L'ex-maire Talbot de Fall-River, aspire à devenir gouverneur du Massachusetts.

Fall-River, Mass., 29.—Pour la première fois dans l'histoire politique du Massachusetts, il est question d'un Canadien-français pour les hautes fonctions de gouverneur de l'Etat. L'ancien maire Edmond P. Talbot, de cette ville, en faveur duquel des blancs de nomination ont été enregistrés au greffe municipal, a déclaré, cette semaine qu'il est candidat pour la nomination démocratique au poste de gouverneur. On sait que M. Talbot avait eu l'honneur d'insigne pour un Franco-américain de briguer les suffrages de l'électorat comme candidat démocrate au poste de lieutenant-gouverneur, il y a deux ans.

BASE BALL A LA FERME GRIFFIN

Ste-Rose-du-Désert à 3 heures

Dimanche 8 juillet (heure d'Edmundston)

EDMUNDSTON RIMOUSKI

Cette équipe a remporté le Championnat 1927 du Bas-St-Laurent. Pour faire face à un tel club, Edmundston a est assuré les services de MacDonnell lanceur régulier qui jouera toute la saison sous les couleurs de nos joueurs.

ALFRED E. SMITH FERA LA-LUTTE A HERBERT HOOVER

Grâce aux 44 voix d'Ohio Smith est choisi au premier tour comme candidat des démocrates.

Houston, Texas 29.—Le gouvernement Alfred E. Smith, de New-York, a été nommé comme candidat à la présidence au premier tour de scrutin, hier soir, par la convention nationale des démocrates.

Les votes qui, en réalité assurèrent ce résultat furent fournis par l'Ohio qui, au premier appel des états, avait voté solidement pour Pomeroy. Lors que l'appel fut terminé, le gouverneur Smith avait pour lui 724 votes et deux-tiers.

Comme il fallait 733 votes et un tiers pour assurer la nomination, le président de la délégation de l'Ohio, qui rivalisait avec les porte-parole d'autres états désireux de modifier leur vote en faveur du vainqueur, obtint de modifier son vote et il transporta les 44 voix de cet état en faveur de Smith ce qui assura au candidat favori un total de 768.

Le programme des démocrates est bref et concis. Sur la question de prohibition, M. Smith s'efforcera de faire appliquer l'amendement 18. L'Agriculture sera le point essentiel du programme démocrate. D'autre part, il y a une attaque énergique contre la "corruption républicaine", et vigoureuse déclaration contre les alliances politiques embarrassantes avec les nations étrangères.

LES CHEVALIERS DE COLOMB VAN BUREN

Une grande démonstration a lieu à l'occasion d'un quatrième degré.—Illumination comme on n'en avait encore jamais vue dans la région.

De grandes fêtes ont eu lieu samedi et dimanche dernier à Van Buren à l'occasion de la réception de plusieurs nouveaux membres dans l'Ordre des Chevaliers de Colomb et de la cérémonie du quatrième degré conférée pour environ cent-vingt-cinq membres.

Les nouveaux membres furent reçus officiellement samedi soir au cours d'une initiation donnée dans les salles du conseil local.

Le quatrième degré de l'Ordre fut conféré le dimanche après-midi à la suite d'une parade dans les rues de Van Buren et St-Léonard au son de la musique de deux fanfares.

Le soir il y eut un grand banquet au couvent du Bon Pasteur et illumination générale de la ville. On peut dire sans crainte que, jamais dans notre région, une illumination n'a été aussi bien réussie. On nous assure qu'il y avait dans les rues de Van Buren plus d'un million d'ampoules électriques disposées avec tout un peu partout et donnant à cette petite ville un aspect féérique.

OBREGON EST PRESIDENT

Mexico, 3.—Le général Alvaro Obregon a été élu dimanche président du Mexique, pour un terme de six ans à dater du 1er décembre 1928. Il était le seul candidat. Obregon a déjà annoncé son intention de poursuivre la politique de Calles.

UN JEUNE HOMME SE NOIE AUX TROIS-PISTOLES

Juliet, 3.—Ces jours derniers, un pénible accident est venu jeter le deuil dans notre village. M. Augustin Morin s'est noyé près de l'usine de la Corporation Electrique de Témiscouata. Agé de 25 ans, ce jeune homme venait de terminer ses études et sa famille se réjouissait de sa brillante carrière. On a retrouvé le cadavre de la malheureuse victime. Lui survivent: sa mère inconsolable et ses deux petites soeurs, Catherine et Marcelle.

UNE NOYADE A RIMOUSKI

Rimouski, 3.—Un jeune homme du nom d'André Banville, messenger au service de Madame Aphonse St-Laurent de Rimouski, s'est noyé dans les circonstances les plus pénibles hier, quand on allait porter des marchandises au quai de Rimouski, par une fautive manoeuvre, il passa par dessus le garde-fou et dans sa chute se fractura le crâne. Les gens témoins de cet accident se portèrent au secours de la victime et ne tardèrent pas de le retirer de l'eau, où à cet endroit le fleuve est assez profond. Dans quelques minutes, le jeune garçon était remonté sur le quai et un médecin appelé en toute hâte tenta de pratiquer la respiration artificielle, mais cela fut inutile, car le médecin constata que le malheureux Banville avait une large entaille à la tête.

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

M. BARRON S'EN VA

Montréal 29.—Une dépêche de Toronto nous apprend que le général Louis Medina Barron, consul-général du Mexique, à Toronto, a reçu instruction de se rendre à Buenos-Aires pour y prendre charge du consulat. Le général Barron avait demandé, il y a trois ans, au secrétaire d'Etat Mexicain d'être retiré du poste de Toronto.

J'ai toujours aimé le Canada et particulièrement Toronto", dit le consul mexicain, "mais le climat canadien ne convient ni à moi ni à ma famille". Il doit quitter la ville dans une semaine.

LE PAPE L'HONORE

Les journaux nous apprennent que Sa Sainteté Pie XI vient de conférer la dignité de commandeur de l'Ordre de St-Grégoire-le-Grand, à l'hon. sénateur Dr H. S. Béland, ancien député de Beauce et ancien ministre.

L'HON. R.-B. BENNETT

Ottawa, 2.—L'hon. R.-B. Bennett, chef du parti conservateur, a célébré mardi le 58e anniversaire de sa naissance. Il est né à Hopewell, N.-B., le 3 juillet 1870.

LORD BYNG AU COMMISSARIAT DE LA POLICE

Londres, 3.—Le vicomte Byng le Vimy, ancien Gouverneur-Général du Canada, qui fut l'un des plus éminents généraux britanniques durant la Grande Guerre, va devenir commissaire de la police l'autonome prochain.

Sir William Joynton-Hicks, secrétaire de l'Intérieur, a déclaré hier à la Chambre des Communes que Sir William Harwood, commissaire actuel, abandonnera sa position dans quelques mois et sera remplacé par le vicomte Byng.

OBREGON EST PRESIDENT

Mexico, 3.—Le général Alvaro Obregon a été élu dimanche président du Mexique, pour un terme de six ans à dater du 1er décembre 1928. Il était le seul candidat. Obregon a déjà annoncé son intention de poursuivre la politique de Calles.

UN JEUNE HOMME SE NOIE AUX TROIS-PISTOLES

Juliet, 3.—Ces jours derniers, un pénible accident est venu jeter le deuil dans notre village. M. Augustin Morin s'est noyé près de l'usine de la Corporation Electrique de Témiscouata. Agé de 25 ans, ce jeune homme venait de terminer ses études et sa famille se réjouissait de sa brillante carrière. On a retrouvé le cadavre de la malheureuse victime. Lui survivent: sa mère inconsolable et ses deux petites soeurs, Catherine et Marcelle.

UNE NOYADE A RIMOUSKI

Rimouski, 3.—Un jeune homme du nom d'André Banville, messenger au service de Madame Aphonse St-Laurent de Rimouski, s'est noyé dans les circonstances les plus pénibles hier, quand on allait porter des marchandises au quai de Rimouski, par une fautive manoeuvre, il passa par dessus le garde-fou et dans sa chute se fractura le crâne. Les gens témoins de cet accident se portèrent au secours de la victime et ne tardèrent pas de le retirer de l'eau, où à cet endroit le fleuve est assez profond. Dans quelques minutes, le jeune garçon était remonté sur le quai et un médecin appelé en toute hâte tenta de pratiquer la respiration artificielle, mais cela fut inutile, car le médecin constata que le malheureux Banville avait une large entaille à la tête.